

SEMANA 36

## EL PODER QUE ESCLAVIZA

**Nergal : Cuando el control sustituye la confianza**

### ■ Texto base: 2 Reyes 17:30

"Los de Cuta hicieron a Nergal."

### ■ Texto complementario: 2 Corintios 12:9

"Bástate mi gracia, porque mi poder se perfecciona en la debilidad."

### Texto para memorizar

"Confía en Jehová con todo tu corazón, y no te apoyes en tu propia prudencia." — **Proverbios 3:5**

### Introducción:

Cuando los hombres de Cuta llegaron a Samaria, trajeron consigo el culto a Nergal, el dios babilonio de la guerra y del dominio.

Samaria, que había conocido la protección de Jehová, empezó a creer que la seguridad dependía de la fuerza y no de la fe. El corazón que antes descansaba en la soberanía divina, se volvió temeroso y controlador.

Nergal no solo representa violencia externa; simboliza la lucha interna del alma que teme perder el control. En cada intento de sostenerlo todo, de preverlo todo, o de no necesitar a nadie, este ídolo sigue encendiendo su altar moderno.

El control se viste de prudencia, pero nace del miedo. Y cuando el miedo dirige, la fe se convierte en estrategia y no en dependencia.



Devocional Guardadoras del Corazón

### ■ ENSEÑANZA TEOLOGICA – NERGAL: EL PODER QUE ESCLAVIZA Contexto histórico y teológico

Nergal fue una de las deidades principales del panteón babilonio-asirio. Su nombre proviene de negu-gal ("gran señor") y se le conocía como el dios del inframundo, de la guerra y de la peste.

Su culto principal estaba en Cuta, la ciudad mencionada en 2 Reyes 17:30, de donde vinieron los colonos que llevaron su adoración a Samaria. **Representaba la fuerza que controla mediante el miedo. Los sacrificios a Nergal buscaban poder, dominio y protección frente al caos.**

Cuando los samaritanos adoptaron este culto, su relación con Dios se volvió defensiva y calculada: adoraban, pero ya no confiaban; servían, pero para no perder el control.

### Significado espiritual

Nergal simboliza el ídolo del control: la ilusión de que la vida se mantiene segura si todo depende de uno mismo.

El alma deja de ser guiada y empieza a dirigir, convirtiendo la fe en estrategia.

Su voz interna dice: "Si no lo sostengo yo, se derrumba."



ILIANAORANTES.COM



@ILIANA ORANTES



DRA.ILIANA ORANTES



GUARDADORASDELCORAZON



@GUARDADORAS.DEL.CORAZON

**👉 Principio espiritual:**

Todo lo que intento controlar es lo que no confío que Dios pueda sostener. Su sistema contradice el Evangelio:

- Cristo reina desde la cruz; Nergal reina desde la imposición.
- Cristo gobierna con mansedumbre; Nergal, con ansiedad.
- Cristo invita a rendirse; Nergal obliga a demostrar fuerza.

**Cómo se expresa hoy**

- En la cultura: la adoración a la productividad, la independencia y la eficiencia extrema.
- En las relaciones: la necesidad de decidir por otros, el miedo a pedir ayuda o mostrar vulnerabilidad.
- En la espiritualidad: orar sin esperar, servir sin descansar, confiar solo mientras se tiene control.

Nergal habita en el cristiano que dice “confío en Dios” pero vive planificando como si Dios no actuara.

Convierte la fe en rendimiento y la dependencia en debilidad.

**El conflicto con Cristo**

Jesús mostró un poder opuesto: el que nace de la entrega. Su trono fue una cruz y su autoridad vino de la obediencia.

Nergal convence al alma de que rendirse es perder; Cristo revela que rendirte es el único modo de vencer. Cada vez que elegís dominar, revivís el culto a Nergal; cada vez que elegís descansar, exaltás a Cristo.

**Nombre de Dios que redime este trono.****👉 El Shaddai — El Dios Todopoderoso**

(Génesis 17:1).

Dios se reveló así a Abraham cuando ya no podía sostener la promesa por sí mismo.

El mensaje fue: “No necesitás fuerza, necesitás fe.”

El Shaddai desarma el miedo al fracaso: donde Nergal exige control, Él ofrece suficiencia. Su poder no aplasta, sostiene.

**💔 DESNUDA EL CORAZÓN**

- ¿Qué me genera ansiedad cuando no tengo control?
- ¿Por qué temo depender?
- ¿Qué parte de mi vida sigo dirigiendo sola aunque ya la entregué en oración?
- ¿Me siento más segura planificando que confiando?



SEMANA 36

## EL PODER QUE ESCLAVIZA

**Nergal : Cuando el control sustituye la confianza**

### 💧 LLEVÁ UNA DECISIÓN POR DIOS

Decidí practicar la confianza real:

- Antes de responder, orá.
- Delegá algo sin revisarlo después.
- Admití tu cansancio sin culpa.
- Agradecé incluso lo que no podés cambiar.

Tu debilidad no es tu falla; es el lugar donde El Shaddai se glorifica.

### 🌿 APLICACIÓN PRÁCTICA

1. Identificá tu "zona de control".
2. Nombrá el miedo que la sostiene.
3. Hacé un acto simbólico: abrí tus manos y entregá ese tema a Dios.
4. Cada vez que la ansiedad vuelva, repetí: El Shaddai gobierna donde yo descanso.

El trono de Nergal se derrumba cuando el alma deja de demostrar fortaleza.

El Shaddai reina donde hay rendición.

Cuando soltás el control, no perdés poder:  
ganás paz. Tu fuerza no está en planificarlo todo,  
sino en descansar en el Dios que lo sostiene todo.

🕊️ El Shaddai no necesita tu control; necesita tu confianza.



Devocional Guardadoras del Corazón

### Oración guía:

**Señor, he vivido tratando de controlar lo que solo vos podés cuidar.**

**Perdóname por confiar más en mi esfuerzo que en tu poder. Hoy me rindo ante vos, El Shaddai, el Dios suficiente cuando yo no puedo más.**

**Enseñame a descansar, a vivir ligera, a obedecer sin miedo.**

**Que tu gracia me sostenga donde mi fuerza se acaba.**

**En el nombre de Jesús, Amén.**



ILIANAORANTES.COM



@ILIANA ORANTES



DRA.ILIANA ORANTES



GUARDADORASDELCORAZON



@GUARDADORAS.DEL.CORAZON